
萬豐國民小學 108學年度第一學期期初校務會議書面報告 

 

【校長】 

一、本鄉駐區督學為許毓芳督學；教育處交辦事項如下: 

    1、落實教學正常化。 

    2、提升學力檢測品質並擬定改善策略。 

    3、偶發事件通報(包含媒體事件) 。 

    4、落實各項校園安全防護。 

    5、持續宣導反毒以及拒菸等教育活動。 

    6、開學第一週進行友善校園宣導。 

    7、各項採購案件請注意期程。 

    8、大型活動二周內告知駐區督學。 

    9、按時填報公務填報系統(寒暑假期間最容易疏漏) 。 

二、本學期 108課綱正式上路請掌握教學進度並適時調整。 

三、再次重申，學校嚴禁體罰，落實零體罰政策。 

四、持續推動校內兒童閱讀活動，教育部將閱讀列為台灣有品運動主軸之一。 

五、請持續配合每日將菜單、食材、照片等相關資料上傳至校園食材登錄平台。 

六、校園遊戲器材及校內各項設備，要定期維修，以確保校園安全。 

七、校長會議書面資料請同仁傳閱並簽名。 

八、注意公文時效性。 

九、颱風防災前準備及有災損均需上校安中心填報及點閱(國小、幼兒園) 。 

十、108年起電腦教室改成資訊科技教室。 

十一、砍樹均需議會同意。 

十二、學力測驗前測時間 9/26 後測時間 109/6月。 

十三、偏鄉學校每三年可申請 200萬改善教學設備。 

 



結語： 

    老師要用愛的教育來感化學生，在有教無類下讓學生都能適性發展，給予每個孩

子擁有未來生活的適應力與競爭力並創造出自己的一片藍天。 

【訓導】 

1. 首先先辛苦各位老師這學期要在導護工作上的協助執行，除了要維護我們校園安

全及環境整潔，也要犧牲一點自己的上班下班的時間作一些管理工作，那關於新

進仁同仁吳老師的部分，在吳老師的導護週，訓導這邊會幫忙協助指導導護工作，

讓新進同仁能夠及早上手導護工作。 

2. 今年會是交通安全的評鑑年度，希望老師們如果有一些關於交通安全的建議，多

多給小弟建言，我這裡也會持續宣導交通安全的規定。 

3. 學生保險已經在上個禮拜納保，我們學校是不需繳交保險費用的，麻煩各位老師

們把學生團體保險家長通知單收其繳回，幼兒園保險的部分也回歸到幼兒園作業。 

4. 緊急聯絡人名冊電子檔已放置網方，紙本也貼至黑板，若發生有學生沒到校上課

之情形，希望導師們能主動聯絡其學生家長，聯絡的時機最好是 8:30以前，怕學

生在上學途中發生事故學校可以掌握最佳救援時機，再請各位導師們協助幫忙。 

5. 愛心導護商店為萬發商店以及菊香商店，將進行宣導學生若有突發狀況急需協

助，可以到這兩家愛心導護商店尋求幫助。愛心導護商店在學校正常上課時間也

會幫忙觀察是否有學生在部落裡閒晃，並主動通報學校。 

6. 這學期也會有很多的校內外活動，希望老師們在活動期間，能夠一起幫忙維護學

生安全和學生行為的管教，訓導這邊也會集結所有不管是公家單位或民間團體不

定時到校辦理法治教育的課程及宣導。 

7. 校長室小客人這學期會恢復辦理，訓導這裏每個月會統計好學手冊裡各位老師給

學生的點數(點數給予標準老師可以參考校務工作手冊第 18 頁，上面有很清楚的

獎勵點數參考)，選出每班最高的兩位學生來校長室當小客人，並會準備一些小點

心給這些表現良好的小朋友食用。 



＊最後感謝各位老師們對於訓導工作的協助，若訓導工作決策上有不足的地方，希望 

  各位老師們給予諫言。感謝各位老師。 

【體育】 

1. 108年 11月 2日至 108年 11月 4日為南投縣縣運，9/6鄉運籃球獲得第一名將

取得代表權。 

2. 一到六年級期初體適能檢測。 

3. 掃地區域如有問題也請導師們隨時跟我反應唷。 

   期許球隊今年度有更好的表現，球員如有作業或違規的行為也請導師們反應給教 

   練團，我們會有另外的處理方式，最後也預祝大家順心如意、恭喜發財。 

【輔導/特教】 

1.十月初 106及 107年特教評鑑。 

2.第五週各班疑似特教生導師提出校內評測。 

3.例行辦理性別平等,家庭教育,生命教育宣導。 

【教務】 

1. 本學期提交 4篇作文（配合作文教材）；鼓勵學生每學年至少閱讀 30本課外讀物。 

2. 每週二朝會時間配合好學手冊實施語文抽背活動，並訂為英語日。 

3. 實施補救教學，重申以補救為主，不可上新進度和課程進度，課輔日誌請按時填

寫。 

4. 9/26全縣五年級國英數學力檢測。 

5. 各班課表請自行在班級牆更換，課表若調整，請務必通知教學組，總日課表公布

於黑板上。 

6. 各師請假、出差請提早提出假單以便排課。 

7. 每週一四安排書法協同教學，中高年級善用中午時間給部分學生自行習寫，協同

教學老師可依老師指定進度練習。 

8. 本學期週二下午第三節課安排三到六年級社團活動—語文、男籃和射箭。 



9. 鼓勵並提醒學生借閱圖書，鼓勵親子閱讀，營造閱讀環境。 

10. 各班教室外中廊均有張貼每日一文且定期更新，老師可善加利用。 

11. 每週一定為母語日，鼓勵大家說母語；此日打掃和午餐時間播放母語歌謠，請導

護老師協助。 

12. 本學期仍有李曜州先生等的營養品補助，請午餐秘書協助辦理。 

   教務工作繁雜，各項活動實施必須靠大家的協助，希望大家能配合。謝謝! 

班級教學： 

1.培養學生主動並快樂學習，為家庭為社區服務。 

2.在補救教學方面會朝加深加廣學習。 

3.體能方面，鼓勵班上同學天天晨跑，多運動。 

4.課後作業每天均有讀報與寫短文，增加寫作與閱讀能力，鼓勵親子閱讀。 

5.提供上台發表機會，鼓勵學生勇敢發表自己想法，適切完整表達自己想法。 

【資訊】 

1. 教育部 107年度學術與部屬機關分組資通安全通報演練。 

   整備期實施日期為：108年 08月 05日至 108年 09月 06日 

2. 資安通報演練作業： 

   108年 09月 09日至 108年 09月 12日止。 

3.如有需要公告在學校網頁之資訊可以找我 

4.教室或辦公的電腦如果碰到什麼問題也歡迎跟我說，我很樂意為大家服務~ 

5.新的學年還請各位同仁多多指教! 

【圖書/閱讀】 

  口頭報告 

【文書】 

    剛接任文書一職，對於分文還不太熟悉，如果不小心分錯，還煩請各位老師多擔 

待，我一定會趕緊上手，謝謝。 



獎助學金報告： 

1.兒福申請 11位，9位通過。上周發的禮盒是中秋禮盒。 

  *各大禮券不行喔*請老師注意!!!!(時效性的問題) 

2.各班低收入戶證明 請各班導師盡速繳交 逾時不候 

3.TVBS獎助學金和上學期一樣有 5位名額，各班有需要的小朋友請老師提出， 

  明細表的部分是需要發票或收據的喔！先附上到時候如被抽查到才不會手忙腳亂。 

  林賴足(1名)，寵愛之名(5名) 

  上述還有名額  如有困難的學生請老師提出喔 

  祝大家中秋愉快~~~ 

【出納】 

1. 最近晉級差額已於上週入帳，教師考核應該也快了。 

2. 上學期各班學用品費隨原班繼續支用。 

【護理師】 

1. 健檢日期-108年 11月 28日(四)；時間-上午 9;00~9:30(到)；地點-宏仁 

2. 初檢收檢體日期-108年 10月 2日(寄生蟲，尿液，蟯蟲) 

3. 異常複檢日期-108年 10月 21日；抽血-108年 12月 3日 

4. 請老師協助督促學生放學前洗手再回家 

5. 國幼班及一年級新生須繳交幼兒健康手冊 

6. 學校常見傳染疾病腸胃道及上呼吸道群聚傳染疾病，如遇發燒我希望就是通知家 

   長病帶回就醫，免相互傳染。 

7. 頭蝨問題(請同仁給個建議) 

8. 學校健促六大議題-口腔(三年級)，視力(四年級)，健康體位(五年級)，正確用 

藥(六年級)其他性教育(全校)，9月 17日(外聘講師)，11月 5日菸害防制。 

9. 10月 22日全校實施口腔簡易檢查(台中大大牙醫) 

10. 衛生委員會基本成員-指揮官：校長；會長：昌明主任；幹部：體育衛生組長 



    及護理師。 

11. 如班上同學應重大疾病或傳染疾病請假請各班導主動聯繫健康中心便監控疾 

    系統登入作業。 

【午餐秘書】 

1. 108年 8月 31止午餐經費節餘款為 1,194,884元整。 

2. 本學期用餐人數，國小師生 79人(66+13)；幼兒園師生 31人(28+3)共計 110人。 

3. 本學年國小部廚工續由孫美琴女士擔任，幼兒園續由於樹惠女士擔任，契約已於 

   暑假完成，2名廚工亦完成健檢。 

4. 本學期國小部經濟弱勢 60人，名單依上學期名單建立， 若要增刪請導師周五前 

   提出。(低收 9 人，中低收  11 人，導師認定  40 人) 

5. 本學期午餐供應廠商如下 

    「巽農行」「承富實業有限公司」「梅景食品股份有限公司」，午餐費用仍維持每 

     餐 30元，水果每週供應 3次，營養品每周供應 2次。 

6. 暑假貧困學生午餐補助補助金額計 72,720元，已核銷完畢。 

7. 餐廳已更換桌巾及美化用餐環境，請大家共同維護環境整潔。 

8. 午餐座位已編排完畢，班導因應學生情況，可自行調整。椅子請依班級排放整齊。 

9. 本學期午餐服務隊續由高年級擔任，分 3組輪流服務。 

10. 上學期午餐會議決議添購一台冰箱，近期內完成。 

11. 導護老師協助午餐工作事項:(請務必配合) 

    （1）提早 5-10分鐘到餐廳指導午餐服務隊打菜(為避免浪費食物，盡量將菜 

分完。) 

    （2）播放音樂。 

    （3）維持餐廳用餐秩序。 

    （4）12:30-12:50指導午餐服務隊完成打掃工作。 

12. 本學期恢復 『親子午餐的約會』。 

13. 第 10週 3-6年級午餐滿意度調查。 



14. 學生借用餐具回歸餐廳統一由導護協助處理。 

15. 公文傳達:請加強宣導及配合下列事項 

    （1）惜食減量，減少廚餘產出。 

    （2）生豬肉、內臟及其製品勿丟廚餘桶，請併入一般垃圾。 

    （3）熟廚餘瀝水後，再丟廚餘桶。 

【幼兒園】 

 口頭報告 

【總務】 

    總務處的工作目標是創造一個舒適優雅的教學情境，以提高教師工作效

率，陶冶學童心靈，達到境教的目的。 再來是善用有限之人力、物力和財

力，配合學校各處組，為全體師生提供教學及活動最完善的服務與支援，發

揮最大教育效果。 

工作項目 

1.校舍管理維護    2.教學環境改善 

3.校園安全管理： 

（1） 強化校園安全各項工作及修繕維護。 

（2）校園安全定期檢查（電梯、飲水機、水質、遊戲器材、消防） 

（3）加強校園門禁管理，以維護校園安寧及師生安全；學生放學後，不要單獨留 

   學生在教室；假日校園操場開放，提供社區民眾活動空間，落實學校社區化 

   政策。 

（4）公共意外責任險由新光產物保險承辦，承保人員包含全校師生與到校活動人 

   士，承保範圍為學校規劃活動（包含校外教學等）與場地設施，出險條件為 

   事件發生屬學校情境不可抗力之疏失造成的傷害，與學生平安保險不衝突， 

   校外參觀仍然要投保旅遊平安險。 



（5）11月辦理自衛消防編組研習。 

4.學生家長會 

    預定 9月 18日召開家長會，家長會之前先出班級家長委員，班級人數 10人以上 

    者 2名，10人以下者 1名。 

5.教育儲蓄戶 

6.環境教育 

  （1）落實節能減碳省紙、省電、省水。預定整合班級用電系統【裝設多孔多開關 

       之延長線】，並培訓班級節能減碳小達人，以達節能減碳；專科教室使用者請 

       協助維護教室清潔，電器用畢後請關閉，窗戶要鎖。 

  （2）請老師持續加強學生節能減碳觀念並落實於生活中。 

  （3）各班班級花圃由各班維護及管理，煩請老師協助指導學生為班級花圃的植物 

       澆水（秋冬每週一次即可）。 

  （4）依據環境教育法第 19條規定，教職員工每年應參加 4小時以上環境教育研習， 

      本學期以個別線上研習進行，老師們可以上『e等公務員』、『地方行政研習 e 

      學中心』參加相關研習。 

7.防災教育：9/20全國防災演練 

8.公所學費補助相關文件請盡快提交。 

9.採購： 

   （1）暑假已完成體衛室鋁門更新及班級教室互動電子白板的安裝。 

 （2）校園防災建置設備採購。 

 （3）餐廳添購冰箱。 

參、結語：請同仁及學生共同維護校園環境並愛惜學校各項設備。 



【教導】 

1. ｢作業｣是學習成效的根本。有鑑於去年學生習作完成度不是很高，今年開始，每

學期的期末活動增加一項：期末全校作業觀摩活動，請全校同仁及小朋友，每人

九票，票選出低中高各年段最佳的前三名，於結業式時進行頒獎的活動。 

2. ｢研習｣是自我提升的捷徑。現今外出研習的公文很多，過去也都是由教導或總務

這裡統籌分配，爾後會將研習公文除了影印一份放到要參加研習老師的桌上，也

會將公文電子檔放到：｢108行政聯繫-參加研習公文｣，以利老師線上申請差假。 

3. ｢掃地｣是責任的培養。掃地工作要確實，書再怎麼不會念，至少要養成正確的生

活習慣，去年一整年掃地工作還有進步的空間，沒辦法事中的陪伴也至少要有事

後的檢查，可以的話做個”檢核表”會是最好的方式，事後的檢核才能確保孩子

是否有真正投入服務學習和知道老師的標準在哪裡，包含學習也是如此，未來會

考慮辦理整潔比賽或者整潔觀摩等活動。 

4. ｢課程｣是整個學校的靈魂。沒有課程學校就只剩鋼筋水泥而已，為落實｢課發會｣

的功能及落實｢課程評鑑｣的效益，我們期末的校務會議書面報告，寫一兩句關於

整個學期關於課程實施的感想與建議，找一個任教科目即可。 

5. ｢旅遊｣是精神生活的食糧，為聯繫同事間的情誼及增進彼此的了解與工作默契的 

 培養，每年的暑假持續會規畫一次自發性的全校教職員工的旅遊，歡迎同仁攜家 

 帶眷踴躍參加。 

新學年、新期待、新方向，我們不需要花俏的教學方式或者教育展現，我們只要

顧好根基，腳踏實地的做好每項任務及角色，兼顧學生需求及家長的期待，先求有再

求好。並時常換位思考，如果是我的孩子在這個班上？自然而然就會釐清一些目標與

做法，我們一起努力，有任何問題，歡迎來找教導這裡討論與溝通，我一定會先放下

手邊的工作，即時處理同仁的需求，在萬豐你絕不會感到孤單。 

【討論事項】 

提案一：本學期教職員工午餐費收費方式？ 



說明：本校教職員工共 16名，只有國小部導師、幼兒園師保、午餐秘書有午餐補助(受

補助人數 9人)，其餘每人每月要繳 826元(4.5個月)；以往都是均攤，是否比照辦

理；又幼兒園補助金額(600元)與國小部(826元)不同，先扣除補助再加總後均攤或

另收。請討論 

決議：1.班級導師全數通過一起均攤午餐費用。 

      2.國小部及幼兒園補助金額不同，但決議先扣除補助費用再一起加總後均攤。 

      3.每人繳交 1669元。 

 

提案二：學生在校運動量大，需補充足夠的營養讓其健康成長，午餐剩餘款項充裕，

是否可從剩餘款添購營養品補充？ 

說明：生營養品每週二、四由供應廠商提供，一、三、五由寶伯伯普品及李曜州先生 

      補助款支應，有時入不敷出。 

決議：1.午餐款項為專款專用，雖然午餐剩餘款充裕但不能支應與午餐無關的品項。 

      2.添購營養品是用在孩子身上，雖然不太像是午餐的品項，但絕對跟學生的 

        飲食營養均衡有相當大的關係，故先試坐看看，如果主計不給核銷，則另找 

        相關經費支應。 

 

提案三：野人老師兒童攝影營活動申辦討論。 

說明：台中市兒童攝影協會是一個長期免費培育偏鄉兒童攝影技巧的一個協會，其中 

      協會的總幹事野人老師更是親和力十足、博學多聞、技巧高超的講師，目前擔 

      任靜宜大學、逢甲大學、彰化師範大學、弘光科大攝影社指導老師，也是財團 

      法人兒童攝影協會的理事長，目前服務的學校有合作國小、都達國小、法治國 

      小、久美國小、潭南國小、桃源國小，學生作品得獎無數。營隊時間每學期一 

      次，辦在平常日的假日星期六一天，不過夜不住宿，只需準備午餐即可。 

決議：1.決議申請野人老師兒童攝影營活動。 



     2.由教導主任統籌規劃與執行，其餘教師採自由意願，並適時給予補休。 

 

提案四：暑假營隊活動申辦討論。 

說明：目前固定會在寒暑假辦理活動的營隊計有： 

      1.台中市高中生營隊（寒暑假），已跟承辦人說明，明年寒假是最後一次。 

      2.台大考古營（寒暑假）。 

      3.北一女營隊活動（暑假）（不確定）。 

    學生來學校辦理營隊活動，總是經費有限，所以總是能省則省，借教室、借 

    浴室、借廚房，用有限的資源達到無限的可能，但也因此會占用到學校的空 

    間，造成老師出入及環境清潔的困擾與教室占用的不便，加上整個營隊活動 

    都由教導這裡溝通聯絡、統籌規劃、執行、善後，暑假自己都沒有放到假， 

    還要承擔營隊活動成敗的責任及承受營隊人員缺失帶來的責難，壓力空前巨 

    大，不符合比例原則。所以請大家一起共同討論，要不要有寒暑假營隊活動， 

   要就行政同仁大家一起下去輪值，就像寒暑假值班一樣。不需要，就由我們共 

   同決定，並對外宣布這是校務會議全校同仁一致的共同決定，未來寒暑假除非 

   學校自辦，不然就絕不接受外界營隊到校。（青春專案-寒暑假結合民間團體辦 

   理的成果，就由承辦人自行去教會拍照） 

決議：1.決議持續引進校外營隊資源到校服務。 

      2.營隊活動負責人員部分，就由適逢值班的老師負責當天所有營隊的臨時 

        需求。 

      3.因兼顧學校夜間安全考量，所以學校不提供住宿且不開放廚房使用，爾後 

        營隊到校服務，需自行在外找尋住宿地點。 

      4.接洽任何營隊活動，需事先召開行政會議，討論營隊活動所需使用的空間， 

        借用的設備等等，有行政同仁的同意，活動始得進行。 

 



提案五：本校學生團體保險業務，業務分流討論。 

說明：由於有兩組帳號密碼，是不是就訓導組長處理國小部分，幼兒園處理自己幼兒 

      園的案件，全都是線上填寫，不用收費只需登錄姓名及人數。 

決議：國小學生團體保險的部分就由訓導組長接洽業務，幼兒園學生團體保險的部 

      分，就由幼兒園相關人員承辦業務，讓國小跟幼兒園做一個分流。 

 

提案六：本校 109年度教育優先區申請計畫變更一案，提請討論。 

說明：本校目前教優區的申請計畫，都是以傳統歌謠為主要申請項目，輔以城鄉交流

活動。因為我們歌謠都沒有出外比賽的成績，所以每次的成果製作都是技術性的使用

一些照片。再來是學校目前發展籃球已超過 3年，如果要持續下去的話，可申請教育

優先區計畫，增添一些經費運用，也能真正拿出一些成果。 

決議：1.因歌謠是布農傳統文化很重要的一個部分，為顧及文化深耕及培養學生在地 

        情懷與賦予傳承的使命，決議 109年度教育優先區計畫，持續申請傳統歌謠 

        的項目。 

 

【臨時動議】 

一、108學年度學生認輔一案，提請討論。 

說明：本校多年以來已中斷學生認輔的制度，造成每年承辦輔導業務的老師，在認輔

這個區塊一直被上級長官追蹤且分數一直都是掛零，今年會有輔導特教的評鑑，研議

是否重新恢復認輔制度。 

決議：1.決議重新恢復學生認輔的制度。 

      2.為減輕班級導師的負擔，決議導師每兩年做一次即可。 

      3.學生認輔實施完，會依照縣府的獎勵制度，完成的老師提敘嘉獎一次。 

【散會】 

 


